



Vie et migrations des Morvandiaux aux XIX^e et XX^e siècles

Descriptif :

L'exposition permet de s'imprégner de l'ambiance du début du siècle, grâce à de nombreuses photographies. Elle évoque l'histoire d'une population agricole, disséminée parmi la multitude de hameaux. Elle témoigne de la vie des familles morvandes sur leur petite exploitation où elles pratiquaient une polyculture de subsistance. Une polyculture qui rapportait peu ou pas d'argent et qui contraignait ces petits exploitants à chercher ailleurs des revenus complémentaires, comme les journaliers.

Dans le Morvan du XIX^e, les ressources de complément étaient importantes et variées : les nourrices sur place, les nourrices sur lieu, les moissonneurs, les vendangeurs, les boeutiers, les toucheurs de bœufs, les galvachers. Nombreux étaient les Morvandiaux à quitter temporairement le Morvan.

La forêt fournissait le bois de chauffage pour Paris, avec les énormes flots de bûches sur les rivières du bassin de la Seine. Elle était fortement exploitée par les Morvandiaux.

L'exposition se termine en montrant l'évolution du Morvan, avec l'exode rural, l'évolution de l'agriculture de 1860 à 1914, les années 50-60 et le Morvan d'aujourd'hui.

Eléments techniques :

30 panneaux coplast

5 mm, de 1,20 m x 0,80 m, transportés dans 3 caisses de 0,86 x 1,27 x 0,14 m.